

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 93 (1996)
Heft: 1-2

Rubrik: SAR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapport de la vulgarisation SAR 1995

L'année 1995 restera, bien entendu, marquée par le Congrès mondial de l'apiculture, qui s'est déroulé à Lausanne, au Palais de Beaulieu.

Félicitations à toutes les personnes ayant œuvré et contribué à sa réussite. Il s'agit maintenant de tirer le meilleur profit de la recette que cette manifestation a dégagée.

La page du congrès étant désormais tournée, profitons du musée didactique créé à cette occasion, par M. Daniel Chérix, conservateur du Musée de zoologie à Lausanne, aidé dans cette tâche par le Dr Charles Maquelin. Ce musée contribue à mieux faire connaître le rôle économique et écologique du monde des abeilles. Cette exposition, qui traite de l'abeille, de la sélection et de l'apiculture en Suisse, peut être prêtée à toute personne (ou section) intéressée. Pour de plus amples informations, veuillez contacter M. Daniel Chérix, tél. 021/312 83 26 ou fax 021/323 68 40.

L'apiculture suisse régresse depuis quelques décennies. En effet, en 1975 la SAR comptait 5000 membres, alors qu'aujourd'hui elle atteint à peine 4000 membres. Cela devrait nous faire réfléchir et, dans la mesure du possible, réagir.

Il est vrai que la vie moderne, le choix de l'emplacement des ruchers et autres tracas administratifs ne favorisent guère une relève ! Pourtant, à la vie mouvementée d'aujourd'hui, nécessitant loisirs et détente pour atteindre un certain bien-être, l'apiculture pourrait apporter une partie de ce bien-être par le contact qu'elle engendre avec la nature.

Dès lors je fais appel à tous les responsables de fédérations ou sections de programmer en collaboration avec les vulgarisateurs des cours de formation pour nouveaux apiculteurs.

Pour votre information, les dépenses de la vulgarisation en 1995 ont atteint le montant de Fr. 79 861.80. Cette somme, inférieure à celle des années précédentes, est le résultat des mesures d'assainissement fixées par la Confédération.

Au 15 décembre 1995 toutes les indemnités avaient été honorées. Merci au caissier M. Girard, de son travail.

Nous remercions également tous les vulgarisateurs, moniteurs, conférenciers, responsables de stations et de souches à mâles du travail qu'ils ont accompli au courant de cette année. Merci aussi aux personnes terminant leur mandat pour raison d'âge ou de santé.

Enfin, un merci très particulier à l'Office fédéral de l'agriculture, par M. H. Jutzi, ainsi qu'aux responsables de la formation du Liebefeld des excellentes relations que nous avons entretenues.

Bonne et heureuse année à toutes et à tous.

Fernand Métrailler

P.-S. N'oubliez pas l'Agenda apicole romand. Il vous fournira de précieux renseignements et conseils.

